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FECHA: Abril 08 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Volvió a nacer” 

 “Va Panal por cuatro diputados”  

 “Lucha antinarco deja 120 militantes desaparecidos” 

 “Tradición que se niega a morir”  

 
“Visitantes saturan los balnearios”  

 
“Bloque vs narco”  

 
“No circula fines de semana”  

 “Mayores conflictos religiosos en zonas pobres de Hidalgo”  

 “Abre Hidalgo alternativa de turismo especializada”  

 
“Nombran a Gil jefe de gabinete de Vázquez Mota”  

 
“Oculta ALDF mala imagen”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Recorre Damián Sosa la región Otomí-Tepehua: Como parte de sus recorridos en busca del voto, Damián 

Sosa Castelán, candidato a diputado federal por el IV distrito realizó toque de puertas en Canta Ranas, Sn. Guillermo, El 

Mirasol, Río Blanco, Barrio Aztlán, en el municipio de Huehuetla, acompañado por Justino Gayoso Martínez presidente de 
Acción Nacional en esa región. El panista destacó la importancia de la activación agropecuaria, “cumplí como diputado 

local y sigo pendiente de mi Distrito, porque lo conozco. Desde el Congreso de la Unión, gestionaré que los recursos 
lleguen a quiénes están cultivando café, a quiénes tienen hortalizas, a los ganaderos y a los grupos que desempeñan una 

labor importante en el crecimiento económico de esta zona”. Asimismo, exhortó a los jóvenes a no olvidarse del voto y 
evitar el ausentismo electoral, “hoy les pido se sumen a las propuestas del Partido Acción Nacional, vamos a tener 

participación en Hidalgo, vamos a ganar este primero de julio con Josefina Vásquez Mota, Xóchitl Gálvez, Daniel Ludlow y 

su servidor”. Prometió que de llegar a ser diputado federal, realizará audiencia cada mes o dos, en los 11 municipios que 
conforman el distrito IV y continuará visitando a la gente para informar lo que se está realizando y darle seguimiento a 

proyectos constructivos. Enfatizó que la cultura y la riqueza que tiene la región Otomí Tepehua se debe impulsar por lo 
que llamó a la población a unir fuerzas. (redacción, página 10) 

Milenio-“Policías confiables para ganar la guerra al 'narco': Tras ser titular de la Secretaría del Trabajo federal, 

Daniel Ludlow Kuri busca una curul en la Cámara Alta por el Partido Acción Nacional (PAN).  Su principal propuesta de 
campaña es trabajar con las puertas abiertas para la gente, así como sacar las reformas estructurales, como la reforma 

laboral, indicó en entrevista para MILENIO Hidalgo.  El panista, en tres ocasiones ha participado en campañas políticas 
abanderando a dos partidos con ideologías distintas; las dos primeras aspirante a diputado local por el Partido 

Revolucionario Institucional (de 1993 a 1996 y de 2002 a 2005) la tercera cuando abandona al tricolor y decide 

contender por una diputación federal por el Partido Acción Nacional en 2006. Actualmente, Daniel Ludlow Kuri busca un 
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lugar en el Senado de la República, por lo cual hace campaña con su compañera de fórmula, Xóchitl Gálvez Ruiz. En su 

gira de proselitismo político, Ludlow Kuri dijo que de llegar a ocupar un lugar en el Senado de la República, apoyará la 

estrategia de combate al “narco” elaborada por gobiernos panistas. En este tema de la seguridad, el candidato al Senado 
aseveró que hasta que los gobiernos estatales hagan su labor de seguridad, el Ejército Mexicano continuará en las calles 

como parte del combate frontal contra el narcotráfico que comenzó el presidente de la República, Felipe Calderón 
Hinojosa desde el 2006. ¿Cuáles son los trabajos en sus primeros días de campaña política?  Hemos iniciado 

muy bien, ahora sí que a tambor batiente, hemos estado en el municipio de Francisco I. Madero, hemos estado en 

Pachuca volanteando, estuvimos en Ixmiquilpan en un excelente evento con los candidatos a diputados federales.  
También en Huejutla hubo un evento de más de 12 mil personas, cuando vino nuestra candidata presidencial Josefina 

Vázquez Mota. Muy buen evento, creo que las cosas van bien, vamos trabajamos todos en conjunto, en unidad y parece 
que las cosas van caminando bien. ¿Qué opina de la visita de Vázquez Mota a Hidalgo, hay unidad en el PAN?  

Pues la vi muy emocionada, muy segura, con buenas propuestas, y creo que la gente se identificó mucho con ella pues el 
recibimiento fue cálido.  Es una excelente candidata, además de que es el apoyo de nosotros los candidatos, además de 

mantener los gobiernos humanistas que le han dado el rumbo al país, y tratar de evitar de regresar al pasado.  ¿Cuáles 

son las principales propuestas para la ciudadanía? Las propuestas que traemos principalmente es conservar y 
mejorar lo que son los programas sociales que tanto resultados y éxito han dado, bueno pues ya tenemos la cobertura 

universal de salud, vamos a luchar por mejorar la calidad de la educación, hay que meter a fondo en la educación 
nacional y conservar la cuestión económica que ha sido un excelente manejo de los gobiernos panistas y que nos ha 

permitido ir creciendo en como nación.  Además sacar las reformas estructurales, sacar la reforma laborar que es la que 

está atorada, que nos permitiría crecer a más del dos y medio o hasta el cinco por ciento crecer y mejorar los empleos 
del país.  Creo que son temas que tendremos que ir destrabando y que ojala vayamos a ganar la mayoría en las Cámaras 

de Diputados federal y en el Senado de la República.  ¿En cuanto a seguridad qué se tiene planeado ofrecer a la 
ciudadanía?  Hay que seguir con toda la estrategia de combate de no ceder ni un milímetro de terreno al crimen 

organizado y seguir rescatando espacios, es una de mis propuestas de campaña. Hay que ver qué leyes que impulso 
Calderón (en materia de seguridad), que estén pendientes hay que destrabarlas para dar un mayor orden jurídico y 

herramientas para que el Ejecutivo pueda actuar.  ¿Se mantendrían a los soldados en las calles?  Mientras no 

tengas policías confiables, el Ejército allí debe estar (en las calles), creo que lo que no se puede hacer es retroceder, aquí 
es exigirle a todos los gobernadores que hagan su parte. Les toca a los gobiernos estatales actuar y no lo están 

haciendo. El Gobierno Federal está haciendo su parte y lo está haciendo bien, pero el gran problema es que los 
gobernadores no están haciendo su trabajo, les toca actuar porque no solamente es el Gobierno Federal, nosotros 

tenemos que sacar esas leyes y obligar a los gobiernos estatales a que le entren y que puedan tener policías confiables y 

de esta manera ganar la guerra al crimen organizado.  ¿Qué tipo de senador será?  Seré un senador que va a 
aprovechar el poder del Senado para regresar y tener un contacto permanente con los ciudadanos, he sido un político 

muy cercano a la gente, de puertas abiertas. Gestionar acciones para la gente, yo voy a tener oficinas personales. Con 
más municipios, más diputados federales y esto se hace con un trabajo integral, unido con la militancia y eso se los 

puede dar una persona que es miembro de Acción Nacional. (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Sueña Panal con lograr 4 diputaciones: El partido Nueva Alianza mantiene la clara convicción de que 
obtendrá el triunfo en por lo menos cuatro distritos federales electorales, primordialmente porque sus candidatos son 

ciudadanos que tienen el respaldo de la sociedad. El distrito de Tepeapulco, donde Nueva Alianza goza de una estructura 
muy fortalecida desde hace varios años, es uno donde habrán de dar sorpresas, según Heriberto Martínez Santiago, su 

dirigente estatal. La contienda no será fácil, planteó el panalista; sin embargo, el crecimiento sostenido que ha mantenido 

el Panal desde su aparición en la escena política de Hidalgo le brinda posibilidades sobre los partidos que de manera 
tradicional ya son conocidos por sus vicios y virtudes. Otro de los casos que señaló con optimismo es el distrito con 

cabecera en Actopan, allí los políticos tradicionales de derecha, centro e izquierda son ya conocidos por sus hechos y en 
algunas ocasiones por su desempeño en la administración pública. En Tula, Martínez Santiago planteó la existencia de un 

fenómeno de adhesión de grupos civiles que han visto en el candidato de Nueva Alianza una alternativa para darle valor 

real a su voto. Martínez enfatizó que la descomposición al interior de los distintos partidos políticos en el distrito de 
Tulancingo, podría impulsar otro triunfo del Panal con base en el apoyo solidario de la sociedad que busca verdaderos 

representantes sociales. (Jorge Martínez, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  
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P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Asisten miles a la Feria Gastronómica: Un total de 950 platillos de comida exótica de la región del Valle del 

Mezquital pudieron degustarse en la Muestra Gastronómica realizada este sábado en el centro de Santiago de Anaya, 
donde se dieron cita al menos 10 mil visitantes de diversas entidades de la República.  Desde hace 32 años, la Feria 

Gastronómica ha reunido a hombres y mujeres indígenas que demuestran sus dotes culinarias artesanales en una de los 

más grandes concursos de comida regional en la que se utilizan solamente animales e ingredientes de la región del Valle 
del Mezquital, tales como ardillas, gualumbos (flor de una variedad de maguey muy pequeña, similar a la sábila), 

chinicuiles, grillos, palomas, conejos, entre otros.  En su mayoría mujeres indígenas hñahñus, demostraron que la cocina 
hidalguense es una de las más exóticas del mundo; prueba de ello, la ganadora del concursos de este 2012, María Inés 

Aguilar Santiago preparó un guisado sencillo pero delicioso a base de calabaza. La originaria de la comunidad de 

González González en Santiago de Anaya, fue una de las 950 participantes que desplegaron una espectacular 
demostración de la comida hidalguense que sólo una vez al año se pueden degustar en esta región de la entidad; 

además de alzarse con la victoria del concurso, le permitió a Aguilar Santiago, de 27 años de edad, llevarse a su casa un 
refrigerador. Al ser entrevistada por MILENIO Hidalgo, la concursante ganadora reconoció que su participación no la tenía 

contemplada, solamente fue momentánea la entrada a este concurso: “no lo tenía planeado. La manera de prepararlo 
fue las mismas cosas que tenemos en la región y pues se dio el momento”. El platillo que llevó a María Inés a ganar el 

concurso es calabazas en guiso, su preparación no tarda más de 45 minutos y se elabora con gualumbos, escamoles, 

nueces, masa y guajillo.  Mientras los jueces calificaban el concurso, niños de preescolar entretuvieron al público que 
estaba ansioso de probar los alimentos en las mesas de degustación. Con el bailable de El Ixtle y cantos en su lengua 

materna hñahñu, los infantes no mayores de cinco años, se ganaron las palmas de los asistentes que durante tres horas 
esperaron a los jueces calificadores.  El segundo lugar del concurso y una estufa con licuadora, fue para Maricela Pérez 

Rebolledo, originaria de Lomas de Guillen igual de Santiago de Anaya, que presentó su platillo de escamoles con 

chicharra de encino en mixiote, uno de los alimentos que son más difíciles de preparar.  Mientras la concursante con el 
número 604, Celestina Camargo Montiel, presentó unas suculentas tortas de flor de sábila con salsa de chinicuil. La 

originaria de la comunidad de Patria Nueva se llevó el tercer lugar y una alacena con horno de microondas.  Los 
siguientes lugares fueron para Leticia Camargo Mera que presentó el platillo orejones en salsa, Claudia Martín León del 

poblado de Guerrero que cocinó una salsa de chapulines, Teófila León Callejas con salsa de chinicuiles disecados, Estela 
Anaya Pérez que presentó tortas de flor de garambuyos con caracoles, Julia Cano Ángeles hizo conejo horneado relleno 

de escamoles, María del Carmen Hernández Serrano de Julián Villagrán de Ixmiquilpan presentó nopal asado relleno de 

escamoles en salsa de sanwish, y el décimo lugar fue para Teresa Pascual Pérez que presentó su platillo tamales rellenos 
de flor de garambuyo, sávila y gualumbos.  Las 940 concursantes restantes, recibieron una despensa por su participación 

en la edición número 32 de la Muestra Gastronómica de Santiago de Anaya.  Identidad y presencia  Para los 
organizadores, la Muestra Gastronómica que se realiza cada año en Santiago de Anaya mantiene la identidad y presencia 

de la comida regional del Valle del Mezquital, además de dejar derrama económica por el turismo que visita la localidad; 

en su edición XXXII la feria reunió a más de 10 mil personas.  Visitantes de diversos estados de la República, además del 
extranjero conocieron un poco de los usos y costumbres de comunidades de Santiago de Anaya, localidad donde aún se 

mantiene la lengua materna hñahñu.  Al respecto, Diana Laura García Gómez, una de las concursantes que quedó fuera 
de los primeros lugares, dijo que no importa ganar el concurso, sino dar a conocer los platillos exquisitos que se pueden 

cocinar en distintas regiones de Hidalgo.  “No pretendo ganar algo. Para mí participar en esta muestra es dar a conocer 

los platillos típicos del estado de Hidalgo, por ejemplo mi platillo tiene escamoles que es uno de los alimentos más típicos 
del estado”.  La comida de Hidalgo se tiene que dar a conocer en otros lugares”, declaró la participante que tenía e l 

número 841.  Antes de dar el veredicto de los jueces, los alimentos fueron ofrecidos al público en general que de 
inmediato acabaron con lo que había en las hoyas, cazuelas y hasta en los recipientes de pulque.  Desde hace 10 años, el 

evento se realiza como una feria nacional, antes solamente se contemplaba como un concurso gastronómico que no tenía 
mayor relevancia.  Desde el jueves pasado y hasta este domingo ocho de abril, los festejos continúan en este municipio 

del Valle del Mezquital, que se encuentra a unas dos horas de la ciudad de México y a una hora de Pachuca, la capital de 

Hidalgo.  En su primer día de actividades, la Muestra Gastronómica contempló una gran expo-venta nocturna con 
alimentos típicos, así como de artesanías, instalada en la Plaza Principal de la demarcación, además de eventos 

deportivos y artísticos. (Misael Zavala, página 06) 

Crónica-Demanda Legislatura órgano para evitar maltrato a mujeres: Los diputados del Congreso local 
exhortaron a los 84 ayuntamientos hidalguenses para incluir en sus administraciones una oficina, dependencia u 

organismo encargado de la atención y apoyo integral a las mujeres. A través de esta área deberán implementar y 
fortalecer las acciones y estrategias para prevenir y eliminar los actos de violencia y discriminación hacia el sector 
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femenil. La legisladora Myrlén Salas Dorantes manifestó que Hidalgo cuenta con diversas legislaciones que tienen como 

finalidad prevenir, disminuir y eliminar la violencia, así como la discriminación en sus diferentes formas. “Es necesario 

favorecer y apoyar la creación de instituciones públicas o privadas encargadas de la atención para las mujeres víctimas 
de violencia, por tanto el municipio debe coadyuvar para este beneficio”. De acuerdo con los resultados del Censo de 

Población y Vivienda 2010, realizado por el INEGI, las mujeres representan el 51.77 por ciento de la población total en el 
país, sector que mantiene un alto índice de vulnerabilidad por actos de discriminación y violencia. Salas agregó que 

según datos del INEGI cuatro de cada 10 mujeres fueron agredidas durante la relación de convivencia, matrimonio o 

noviazgo. En el ámbito laboral, 27.2 por ciento de las trabajadoras enfrentaron actos de violencia en sus espacios 
laborales. Los principales tipos de violencia a los que se enfrentan van desde la emocional, donde 37 de cada 100 

mujeres de más de 15 años encuestadas, fueron víctimas de menosprecio, amenazas, descuido y prohibiciones, 27 
sufrieron violencia económica, por condicionamiento o negación de gasto. 19 sufrieron violencia física mediante 

empujones, patadas, golpes, agresión con armas, y nueve de cada 100 fueron objeto de violencia sexual. 30.9 por ciento 
no denunció o recurrió a alguna autoridad para recibir apoyo. Ante este panorama de vulnerabilidad del sector y violencia 

en prejuicio de las féminas, es relevante destacar que en Hidalgo el 18 de febrero de 2002 fue creado el denominado 

Instituto Hidalguense de las Mujeres, como un organismo público encargado de coordinar y ejecutar acciones orientadas 
a promover el desarrollo integral de las mujeres a fin de garantizar su protección y plena participación en la vida 

económica, política, cultural y social de la entidad. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Trabaja Sedeso con INEGI para programas: Para fortalecer y lograr un mayor impacto en los programas 
que aplica la Secretaría de Desarrollo Social estatal (Sedeso) fue realizada una reunión con el Instituto Nacional de 

Estadística, Geografía e Informática (INEGI), delegación Hidalgo. La titular de Sedeso, Geraldina García, subrayó que es 
necesaria la información que INEGI genera, tanto para ir reorientando estrategias como para establecer nuevas 

propuestas que complementen los programas para el combate a la pobreza. En un primer encuentro trabajaron en los 
principales índices de medición que contemplan las instancias y continuarán con este ejercicio de manera regular para 

modificar los programas que así lo ameriten. El delegado Mauricio Márquez Corona afirmó que es importante que los 

municipios conozcan los indicadores con los que en muchas ocasiones la federación distribuye los programas. Mismos 
que  mide INEGI, Organización de las Naciones Unidas y el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo 

Social, de ahí la importancia de conocer datos. (Alberto Quintana, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Incumplen pachuqueños con petición para no tirar el agua: Pese a restricciones oficiales para prevenir el 

desperdicio de agua potable, desde las primeras horas de este Sábado de Gloria decenas de pachuqueños no evitaron la 

tradicional “mojada” y derrocharon miles de litros de líquido. Días antes, organismos como la Comisión de Agua, 
Alcantarillado y Sistemas Intermunicipales (Caasim), Secretaría de Servicios Municipales, así como organizaciones no 

gubernamentales, exhortaron a generar conciencia sobre el cuidado del agua; petición ignorada. La advertencia de las 
autoridades fue desde aplicar un castigo de 50 salarios mínimos a quien fuera sorprendido desperdiciando el agua, hasta 

la detención por algunas horas y el pago de una fianza extra. Durante un recorrido realizado por La Crónica de hoy en 

Hidalgo, por varias colonias de Pachuca, los vecinos señalaron que la “mojada” es una tradición que han seguido por 
años los fieles católicos en todas partes del país, por lo que en no debe perderse esa costumbre. En colonias como 

Morelos, El Palmar, Plutarco Elías Calles y Santa Julia, vecinos no dudaron en aprovechar la mañana calurosa para 
refrescarse con baldes de agua fría. “No le hacemos daño a nadie, la familia hemos optado por reunirnos para comer, 

pero previamente para mojarnos y para que no exista problema alguno con otras personas o en el peor de los casos con 
las autoridades, preferimos mojarnos en el interior de nuestras casas”. Los habitantes señalaron que no existe 

remordimiento en cuanto al desperdiciar el agua, al argumentar que “si la Caasim nos cobra incluso el agua que no 

ocupamos, cobra cuando tenemos un servicio deficiente con ausencia de agua por varios días y nos obligan a pagarla y 
hasta nos suspenden el servicio, entonces cada quien estamos en la disposición de utilizar el agua como mejor 

queramos”, enfatizaron. En la colonia Santa Julia la historia se repitió. No importando que elementos de la policía 
municipal patrullaran las calles, los aventurados pachuqueños que hicieron caso omiso de las recomendaciones incluso 

lanzaron globos con agua a los uniformados. “No estamos haciendo nada malo, sólo divirtiéndonos, es un solo día al año, 

si de verdad las autoridades se preocupan por el agua entonces que clausuren todos los autolavados que son de hijos o 
familiares de políticos, donde sí desperdician diariamente el agua, la novedad a es que a ellos no les pueden hacer nada 

y hasta tienen licencia para hacerlo”. Hasta el cierre de la presente edición, no se tuvo reporte de personas que hubieran 
sido remitidas a las galeras por desperdiciar el líquido. (Milton Cortés, página 03) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-En juego, todo puesto en el equipo de Josefina: Gil: Roberto Gil Zuarth, coordinador de campaña de la 

candidata del PAN a la Presidencia, Josefina Vázquez Mota, aseguró que todos los puestos dentro del cuarto de guerra 

están expuestos a ajustes y definiciones, con el fin de obtener el triunfo en las elecciones del 1 de julio. Luego de los 
tropiezos en el arranque de campaña, indicó que este fin de semana están analizando cuáles son los factores críticos de 

cada una de las áreas que componen el equipo de trabajo. Gil informó que su permanencia al frente de la coordinación 
de campaña es decisión de Vázquez Mota y se tomará tras la encerrona de este fin de semana. “Vamos a hacer ajustes 

importantes, vamos a hacer ajustes en varios sentidos, vamos también a hacer una evaluación muy puntual de lo que 
hemos definido como la estrategia, dónde esa estrategia no se ha podido ejecutar correctamente y dónde hemos tenido 

fortalezas importantes. Vamos a hacer los ajustes que sean necesarios para alcanzar el objetivo que es ganar la 

presidencia de la República. —¿Depende de esta reunión su permanencia en la coordinación de la campaña? —se le 
cuestionó. —Mi permanencia depende de la decisión de la candidata y yo estaré apoyándola en lo que ella me indique, 

estamos haciendo la revisión de cada uno de los componentes, incluida la coordinación general de campaña, pero insisto, 
son decisiones de ajustes que se tendrán que tomar en el transcurso de los próximos dos días y al inicio de la semana se 

darán los anuncios correspondientes. El ex diputado federal mencionó que el equipo se encuentra en evaluación 

permanente,”hemos tenido también, como cualquier campaña, errores, también hemos tenido aciertos, pero la estrategia 
y su ejecución se analiza y se evalúa de manera permanente”. En entrevista, Gil vaticinó que llegarán “nuevos refuerzos” 

y se abrirán otros espacios de definición y de estrategia para tener una mayor agilidad en la toma de decisiones. “La 
candidata la está dirigiendo de manera directa. La candidata está escuchando a cada uno de los componentes, está 

revisando las metas personalmente con el propósito de hacer los ajustes que sean necesarios”, dijo. El coordinador no 
descartó la incorporación de personajes como Antonio Solá, Rafael Giménez y de sus adversarios panistas Santiago Creel 

y Ernesto Cordero. En el PRI, todo bien El equipo de campaña del candidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, 

descartó realizar ajustes a la estrategia proselitista en el corto plazo, pues hasta ahora se han tenido resultados positivos. 
El vicecoordinador de la campaña priísta, Jorge Carlos Ramírez Marín, comentó que cualquier campaña debe irse 

ajustando a las circunstancias que se presenten, y por ello, si en algún momento es necesario hacer cambios para 
perfeccionarla, el equipo de Peña Nieto está listo para hacer las adecuaciones que fueran necesarias.  “Con lo extremo 

organizado que es el candidato (Peña Nieto) siempre se están haciendo cortes de caja por día, por tema, por discurso 

para hacer los ajustes y medidas internas necesarias. “Por el momento la campaña ha cumplido la mayoría de los 
objetivos, se ve bien, pero esto no quiere decir que no hagamos en su momento, si es necesario, los ajustes que se 

tengan que hacer”, precisó.  (Israel Navarro, página 18) 

Milenio-Peña y Vázquez Mota prometen “salud de calidad”: Aunque no tuvieron actividades públicas, tanto 

Josefina Vázquez Moya como Enrique Peña Nieto aprovecharon el Día Mundial de la Salud para hacer nuevas promesas 

de campaña mediante sus cuentas de Twitter. También el presidente Felipe Calderón usó la misma red social para 
resaltar la importancia de una cultura de prevención en ese sector. La candidata del PAN a la Presidencia recurrió a su 

cuenta de Twitter (@JosefinaVM) para garantizar a los ciudadanos servicios médicos de calidad. “Hoy es el Día Mundial 
de la Salud y quiero recalcar mi propuesta en este tema: Servicios médicos de calidad para todos los mexicanos”, escribió 

la candidata presidencial. Por su parte, el candidato del PRI a la Presidencia también aprovechó el Día Mundial de la 

Salud y a través de su cuenta de Twitter (@EPN), se manifestó por garantizar el derecho a la salud, para que éste “deje 
de estar solo en el papel, y se convierta en una realidad”. El priista señaló que para tal fin es necesario un sistema de 

seguridad social universal, que garantice a toda la población un piso básico de protección social, que incluya atención 
médica de calidad, seguro de desempleo y de riesgos de trabajo, así como una pensión para la vejez. Refirió que el 35.8 

millones de los mexicanos no tienen “acceso real” a los servicios de salud y “la mitad de la población no tiene seguridad 

social”. Mientras tanto, el presidente Calderón se unió a las declaraciones sobre el Día Mundial de la Salud y resaltó que 
“una de las mayores injusticias en una sociedad, es que la salud sólo sea accesible para el que tiene dinero”. Mediante su 

cuenta de Twitter (@FelipeCalderon), el jefe del Ejecutivo destacó que “el acceso a la salud es un igualador de 
oportunidades en toda sociedad”. Recordó que “es fundamental establecer una auténtica cultura de prevención en salud” 

y recomendó hacer media hora de ejercicio al día. (redacción, página 18) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

:Que quienes no tuvieron descanso estos días fueron los priistas coordinadores de campaña al Congreso de la Unión, 
Cristina Díaz y Manlio Fabio Beltrones, quienes diseñaron una estrategia para obtener el mayor número de curules y 

escaños. 

De Díaz se espera pueda llegar a la coordinación del Senado, dicen, por su capacidad de negociación y por lo bien 

aceptada que es en el priismo; por el contrario, Beltrones descarta ser el líder del PRI en San Lázaro, porque aspira a 
ser presidente de la Mesa Directiva y entregar la banda presidencial el próximo 1 de diciembre. 

:Que el equipo de Enrique Peña Nieto está literalmente “hasta el copete” por la pugna en el PRI del DF para designar 

candidatos a las jefaturas delegacionales y a las diputaciones locales, por lo que deberá prorrogar los tiempos hasta el 20 

de abril para dar a conocer los nombres. 

Por lo pronto, así haya sido al cuarto para las 12, grupos antagónicos a Beatriz Paredes ofrecieron cerrar filas con su 
candidatura, que hoy registra ante la autoridad electoral, para contender por el GDF. 

:Que a la candidata del PAN, Josefina Vázquez Mota, le esperan más sorpresas durante los próximos días. 

Resulta que a los activistas del SME, del sindicato de Mexicana y de la Unión Nacional de Trabajadores, que le tienen 

prometido boicotear sus actos después de Semana Santa, ahora se sumarán los disidentes del sindicato del Seguro 
Social. 

:Que los que sí experimentan en cabeza ajena son los estrategas del candidato de las izquierdas, Miguel Ángel 

Mancera, que planean exhaustivamente la campaña para que el precandidato no pise ningún lugar de la ciudad que no 

esté debidamente medido y controlado. 

:Que menos de 1% de los maestros del DF se ha registrado para presentarse a la Evaluación Universal que aplicará la 
SEP. 

Como requisito, las autoridades educativas pidieron a los maestros registrarse en la página 
http://evaluacionuniversal.sep.gob.mx/. El plazo vence el 26 de abril y hasta el momento los maestros que dirige Elba 

Esther Gordillo han ignorado la instrucción, y la mayoría se ha negado a firmar el comunicado en el que se les da por 
enterados del examen. 

 (redacción, página 04) 

Reforma-Templo Mayor… 

EL EX SECRETARIO de Gobernación Jorge Carpizo podría dar una última batalla legal aun después de su muerte. 

UN GRUPO de abogados prepara una demanda civil en contra del hospital en donde el jurista iba a ser operado de una 
hernia, pues consideran que ahí se cometieron errores que le costaron la vida al también ex rector de la UNAM. 

LOS INVOLUCRADOS en esa causa, entre quienes se dice que hay dos reconocidos licenciados que responden al nombre 
de "Diego", están todavía afinando detalles, pero hay dos cosas que tienen bien claras. 

LA PRIMERA es que no cobrarán por sus servicios, y la segunda es que, de obtener alguna cantidad de dinero por 
concepto de reparación del daño, la donarán a instituciones de beneficencia. 

EL OBJETIVO de la demanda, a decir de sus promoventes, será evitar que los errores presuntamente cometidos vuelvan 

http://evaluacionuniversal.sep.gob.mx/


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

7 de 9 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
77  

 

a ocurrir. 

ASÍ QUE es cuestión de días para que, como el Cid, Carpizo cabalgue una última vez. 

LAS CAMPAÑAS presidenciales cambiarán de rumbo, al menos geográfico, tras la pausa por la Semana Santa. 

DE HECHO, los tres principales aspirantes ya tienen programadas giras por Monterrey. 

LA PANISTA Josefina Vázquez Mota llegará tan pronto como el jueves, Enrique Peña Nieto ya apartó el miércoles 18 para 

cumplir con una agenda que aún se está definiendo y Andrés Manuel López Obrador prepara un mitin en la Macroplaza. 

¡Y ARRIBA el norte, pues! 

VAYA PARADOJA: los centros de control de confianza lo que más han generado en las semanas recientes ha sido 
¡desconfianza! 

EL TIRA-TIRA entre las autoridades federales y las del Estado de México por el supuesto incumplimiento de exámenes 

por parte de altos mandos de la entidad que gobierna Eruviel Ávila, evidencian cómo ha cundido el sospechosísmo entre 

ambos bandos. 

AUNQUE los mexiquenses defienden que su centro ubicado en Lerma está certificado para aplicar dichas pruebas, por lo 
bajo se escucha que si sus mandos quieren evitar ir al centro federal es porque temen que les "siembren" algún 

resultado anómalo. 

EN CONTRAPARTE, las autoridades federales afirman en público que hay un acuerdo de la Conago para que los altos 

mandos de todos los estados acudan a su centro, mientras que, en privado, consideran que los tests hechos en Lerma 
podrían no pasar la prueba del ácido. 

YA NOMÁS falta que, por no ponerse de acuerdo, tenga que aparecer un tercero -con todo y un amplio presupuesto y un 
gran edificio- que se apunte para ser el fiel de la balanza. 

ADEMÁS de darle un rol más importante a los ex aspirantes presidenciales Santiago Creel y Ernesto Cordero, en la 

campaña de Josefina Vázquez Mota buscan manos expertas en la operación política de hilado fino. 

DE AHÍ que en días pasados contactaron al ex priista y ex secretario de Gobernación Diódoro Carrasco, quien, después 

de estar muy metido en la precampaña chepinista, se ha ocupado de su campaña al Senado por Oaxaca. 

HASTA donde se sabe, el ex gobernador oaxaqueño ya dijo que con todo gusto se mete al "war room" de la abanderada 

blanquiazul, pero sólo los primeros días de cada semana, pues los demás estará en su entidad. 

SIN DUDA, será interesante ver qué puede hacer por Josefina el ex priista, a quien se atribuye, en buena medida, el éxito 

de Gabino Cué en la campaña que lo llevó a gobernar Oaxaca y derrotar al PRI. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que Xóchitl Gálvez aprovecha estos días de asueto para hacer proselitismo en los lugares turísticos del Valle del 
Mezquital, por lo que algunos turistas, sobre todo del estado de México y el distrito Federal se enojaron mucho, pues 

dicen que acudieron a los balnearios de Hidalgo a descansar y no para saber de grillerías y mucho menos de 
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candidatos que pretenden un cargo público.  

Dicen que es un error más de la neopanista, pues quiso sacar provecho de las multitudes, pero nomás no le funcionó. 

: Que ayer en la Feria Gastronómica de Santiago de Anaya que se realiza cada año hasta los funcionarios municipales le 

entraron a la degustación de los platillos exóticos, como el síndico procurador del municipio, Hilario Mejía quien 
aprovechó los stands que los cocineros y cocineras pusieron para concursar con sus platillos. 

Lo bueno que fue día feriado para los funcionarios públicos municipales, porque el edil lo veía muy de cerca. 

: Que quien sí estuvo trabajando en estos días de asueto para la mayoría fue el secretario de Turismo del estado, 
Renato Olivares, quien estuvo haciendo recorridos por los principales destinos turísticos del Valle del Mezquital, 

principalmente, donde le daba la bienvenida a todos los paseantes de otros estados.  

Dicen que lo único que le hizo falta al secretario es que haya habido promoción para otros destinos como en la 

Huasteca, donde les faltó mayor presencia. 

: Que en Tulancingo estuvieron tan tranquilos los días de descanso que hasta las autoridades municipales, y sobretodo 
las policiacas también descansaron, pues vecinos de varias colonias acusan que durante todo el fin de semana no se vio 

a ninguna patrulla haciendo sus recorridos de costumbre. Lo único bueno es que también los delincuentes descansaron y 

no se registraron anomalías, o al menos eso dijeron las autoridades. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Seguramente para el siguiente año tendremos el tiempo suficiente para organizarlo de tal forma de que no pase lo de 
este año con algunos problemas. Esta feria hace 32 años solo era muestra pequeña” 

Fidencio Gachuz Ramírez 

Alcalde de Santiago de Anaya, sobre la muestra gastronómica en este fin de semana. 

Hemos iniciado muy bien, ahora sí que a tambor batiente, hemos estado en el municipio de Francisco I. Madero, hemos 

estado en Pachuca volanteando, estuvimos en Ixmiquilpan en un excelente evento” 

Daniel Ludlow Kuri 

Candidato a senador por el pan, sobre su proyecto electoral rumbo a la cámara alta. 

Es importante mencionar que el compromiso de la COSEPLAT es mantener la ciudad limpia pero en mucho contribuirá la 
suma ciudadana quien juega un papel predominante para preservar de la pulcritud de calles y avenidas” 

César Rodríguez 

Director de Limpias de Tulancingo, sobre el servicio de recolección de basura. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: El respeto a la fe ajena es la paz… (redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Librado Lugo: Todo un acierto resultó el trabajo previo realizado por el actual presidente de la Asociación de 
Balnearios y Parques Acuáticos de Hidalgo, pues aunque careció de promoción oficial, el sector obtuvo grandes beneficios 

en el asueto de Semana Santa, lo que significa una recuperación económica importante. Lugo Montaño sigue luchando 
para que el estado ofrezca más y mejores opciones a los visitantes  

Abajo-Cipriano Charrez: Sin entender aún cuáles son sus deberes, el alcalde de Ixmiquilpan no da una; ahora resulta 

que la cuestión de las visitas a los balnearios de la zona le quedó demasiado grande, pues no previó, organizó ni llevó a 

cabo ningún operativo para agilizar el tránsito, por lo que las entradas a sitios como El Tephé resultaron un verdadero 
dolor de cabeza 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

AFLUENCIA 

De acuerdo con las expectativas, la afluencia de paseantes en el estado de Hidalgo se multiplicó durante el 

presente fin de semana. Los balnearios fueron los focos de mayor atención en este periodo vacacional ya 
que el clima cálido contribuyó en mucho para lograr esta gran afluencia con la lógica derrama económica. 

Por otra parte, la cercanía con la zona metropolitana de la ciudad de México, sin duda es determinante para alcanzar este 
éxito, a pesar de la escasa promoción para el rubro. 

REGRESO 

Una vez que concluya el asueto, los candidatos de todos los partidos políticos retomarán sus campañas 
electorales, ahora sí con toda formalidad. Uno de los principales obstáculos que enfrentan los aspirantes a 

senadores y diputados federales es la falta de recursos pues sus partidos no les entregan aún las prerrogativas que el 

Instituto Federal Electoral les da por ley. Hay casos muy lamentables como en el PVEM donde una de sus abanderadas se 
queja de que sólo cuenta con 30 mil pesos mensuales para su campaña. 

FERIA 

La muestra gastronómica de Santiago de Anaya, en el Valle del Mezquital, se convirtió en una tradición de 
la región y a ella acuden anualmente miles de visitantes de todo el país. La presentación de platillos cuyos ingredientes 

son especies animales y vegetales de la región hace la delicia de todos los turistas que siempre se sorprenden con la 
amplia oferta de la gastronomía hñahñu. Desafortunadamente el certamen es tan grande que el recinto oficial resulta 

insuficiente para que todos los asistentes tengan una buena perspectiva del encuentro. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

                                

 


